

EN EL 2017, EL SECTOR SE CONFORMÓ POR 98 COMPAÑÍAS

Sólo 10 aseguradoras tienen 71% del mercado: Mapfre

El índice Herfindahl muestra que en México los niveles de concentración se hallan por debajo del umbral que anticiparía problemas de competencia

Belén Saldívar
 EL ECONOMISTA

PESE A que el año pasado el sector asegurador en México se conformó por 98 compañías, sólo 10 de éstas concentraron 71% del mercado, reveló un estudio realizado por la aseguradora española Mapfre.

De acuerdo con el informe “Mercado Asegurador Latinoamericano 2017”, Grupo Nacional Provincial (GNP) fue la aseguradora que obtuvo una mayor cuota de mercado en México durante el año pasado, con 12.7 por ciento. En el 2016, la compañía se colocó en el segundo lugar, por detrás de MetLife México.

En la segunda posición se encontró, precisamente, MetLife México, con una tasa de 12.2%, seguida por Axa Seguros, quien tiene una cuota de mercado de 7.2 por ciento.

“Los tres principales grupos aseguradores en el 2017 en México fueron los mismos que el año anterior, aunque intercambiaron posiciones (...) Destaca también que los tres principales grupos han visto reducida su cuota de mercado respecto al año anterior, confirmando la tendencia a una menor concentración del mercado”, refirió Mapfre.

EL PESO DE LA PÓLIZA DE PEMEX

Asimismo, refiere que la aseguradora Quálitas, que se especializa en coberturas para automóviles, mejoró una posición respecto al top previo, mientras que Seguros Banorte y Mapfre tres, ello debido a la renovación de la póliza integral de seguros de Petróleos Mexicanos.

Por otro lado, el estudio de Mapfre también señaló que las cinco primeras compañías aseguradoras acumularon 43.1% del total de primas emitidas el año pasado, lo que resultó 3.1 puntos porcentuales menos que la acumulación que tuvieron en el 2016.

“A lo largo de los últimos 10 años se observa una tendencia descendente en los niveles de concentración del mercado que se ha interrumpido en algunos momentos, pero que se reanuda (...) en general, los niveles de concentración de la industria aseguradora mexicana

REPARTICIÓN

En los últimos 10 años se observa una tendencia descendente en los niveles de concentración del mercado.

RANKING ASEGURADORAS 2017 (CUOTA DE MERCADO, PORCENTAJE)

ASEGURADORA	CUOTA DE MERCADO
	12.7
	12.2
	7.2
	6.7
	6.3
	5.6
	5.6
	5.6
	5.1
	4.3

FUENTE: SERVICIO DE ESTUDIOS MAPFRE CON DATOS DE LA CNSF

US31,600 MILLONES

sumaron los daños económicos de los eventos catastróficos, el año pasado.

“El 2017 ha sido un año que permitió confirmar la fortaleza del sector asegurador latinoamericano, así como su capacidad para enfrentar las consecuencias de eventos catastróficos de gran impacto”.

Estudio Mapfre

medidos a través del índice Herfindahl —que ayuda a conocer la concentración— se hallan por debajo del umbral que anticiparía problemas de competencia”, indicó el estudio.

Hace algunos meses la agencia calificadora Moody’s refirió en su reporte Desempeño Financiero y Suplemento Estadístico 2017 de la Industria de Seguros en México, que el sector asegurador tiene un grado de “moderado” a “alto” en lo que se refiere a la concentración.

Cabe destacar que de las 98 compañías aseguradoras que se identificaron en México el año pasado, 52 de éstas eran de capital mayoritariamente extranjero. En ese año, el sector asegurador creció 3.4% real.

FORTALEZA LATINOAMERICANA

Por otro lado, el reporte destacó la fortaleza que presentó el sector asegurador latinoamericano el año pasado, el cual tuvo que enfrentar diferentes eventos catastróficos como sismos, huracanes e inundaciones.

“El 2017 ha sido un año que permitió confirmar la fortaleza del sector asegurador latinoamericano, así como su capacidad para enfrentar las consecuencias de eventos catastróficos de gran impacto”, señaló.

El año pasado, los 19 eventos catastróficos ocurridos en la región dejaron un total de 1,375 víctimas y originaron daños económicos estimados en 31,600 millones de dólares, de los cuales sólo 5,100 millones estaban asegurados.

De acuerdo con los datos del reporte de MetLife, en el 2017 el evento que dejó mayores pérdidas a la región fue el huracán María, que azotó las islas del Caribe y Puerto Rico, los cuales reportaron pérdidas aseguradas por 5,489 millones de dólares.

En México, de acuerdo con la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), los sismos registrados en septiembre del año pasado suman indemnizaciones por 3,779 millones de pesos al corte del 15 de agosto pasado, de los cuales ya se han liquidado 2,489 millones de pesos. Los pagos que no se han cubierto es, principalmente, por falta de documentación.